
枚方市議会議員枚方市議会議員枚方市議会議員

池上典子

2002年��19号
  ����事務局��枚方市楠葉中町35－16

 �����TEL(ＦＡＸ共)072-856-2901

��       �枚方市役所��議員控室

�����������TEL�072-841-7248��(直通)

のの

市政報告NEWS�市政報告NEWS�

池上典子は「政党に属さず、特定の組織を代弁しない」「一人一人の市民以外に組織を持たない」
無所属市民派の議員として、市政や議会に＜生活者・納税者＞の声を反映させるため活動しています！！

－1－－8－

http://www.ne.jp/asahi/ikegami/noriko/
池上典子のホームページ 

議会、議員は意志決定機関として行政（市長）の提案に対して、賛成し、または反対し、

行政執行に市民合意を与え、または与えない、という教科書どおりの�議会制民主主義�が

地方議会において、いかに形骸化していたかということの一つの証に思えます。   

＜記名投票以外       では＞誰が賛成をし、反対をしたかが誰に
もわからないまま議会を賛成多数で通過したり、廃案になったりしていたわけです。
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�問題山積、住基ネット

①�８月５日�枚方市独自のセキュリティ規程を制定施行

②�８月５日�総務大臣に対し、プライバシー保護措置の徹底を求める緊急要望書提出

③�８月８日�個人番号の郵送は直接手渡しの「配達記録郵便」に決定→発送が遅れる

④�８月１９日�「住基ネット相談センター」開設�（０７２－８４１－３７６５）

⑤�８月２０日�市内３郵便局から、通知書を順次配達

「個人情報保護法案」が間に合わないまま、枚方市でも８月５日住民基本台帳が接続

されました。各自治体で首長からの様々な声があがっています。首長だけではなく、

今後議会も市民の情報をいかに守るかが問われます。「枚方市の市民派議員」として

同僚の高橋議員と今後の方向を論議しています。

市としての最近の対応

＊�枚方市では初期の段階から、D.V.等世帯主に自分の住民票コードを送られ
 たくない市民について、本人からの申し出のあった場合に申し出者のコー
 ドを抜いた葉書を送付する等の処置を取っています。 「個人番号は個人
 へ」が原則なので、当然の措置と考えます。
＊�来年の本格稼動に向けて、首長としての判断、議会としての行動、個人の
 市民からの意見、団体の運動、それぞれが問われます。��

会派について

３年間議会の中で会派として活動を続けてきましたが、最後の締めくくりの

年を迎え、それぞれの集大成をすることとして発展的に会派を解消いたしま

した。議員は４年ごとに失職し、市民の審判を受けます。８年間を振り返っ

て悔いのないよう、残りの任期をガンバリマス。

 昨年から枚方市議会の議場において�4回�行われた議案に対する
「記名投票による採決」について他市の議員の方からの問い
合わせがあります。もちろん「珍しい！！」ということでです

ある意味では、記名投票によって「口利き」「よっしゃよっしゃ」「お世話に

なった」をひっくるめた従来の「役所窓口利益誘導型議会」から本来あ
るべき「意志決定機関・立法機関としての議会」への大きな一石にな
る可能性もあり、議員１人１人の議会での「賛否の判断」を選挙で有権者から問わ

れる時代に突入することも考えられるわけです。

他市の「市議会報」の中には、質問をする議員の名前も載せない議会もまだ

まだあります。

枚方の市議会は市民の皆さんの目から見ればまだまだの部分も沢山あると思

いますが、他市の議会に先駆けて政治の転換期に入っています。この流

れを消すのも大きな流れにしていくのも有権者の皆さんの思いです。

リサイクルペーパー
を使用しています

��（無記名投票や起立採決）



市議会議場から
議会での池上一般質問（要約）

 ①�市長の政治姿勢について

？

－7－

＊紙面の都合上、質問も答弁も「言い切りがた」の文体にしています。
＊質問・答弁の全文については「市議会会議録」として、9月以降に公民館、
 図書館、市役所等に置いてあります。

７年前、市長は「市政の流れを変えよう！」と
市民に訴え、既存組織に乗った候補者を破り当選されて

きた。あの当時市長を当選させたエネルギーの源泉は、

無党派市民の「政治を変えたい！」との想いであった。

あれから７年経ったが、市長の「市政の流れを変え続け

る」覚悟と、既得権益、特定組織の為の施策を大胆に見直す�との決意に変

更はないか。

組合要求の「退職職員の再雇用条例の市長提案」にしても、「市制施行５５

周年事業」を筆頭にした膨大なイベント事業、啓発事業・・・市長に一票を

投じてきたものとして到底理解できない事業が多い。

＜市長＞常に幅広い市民の立場にたち、偏らない、しがらみにとらわれない

施策を実現していくという初心に変わりはなく、また、変わりがあってはな

らないと常に戒めている。強い意志と情熱を持って構造改革を実現していく

決意で望んでいる。

＊現在枚方市のやっている事業は、年間１１００事業にのぼり、それに要
する経費（一般会計）が約１０００億円を越えています。その事業を一つ
ずつ評価検証する試みが今始まっています。
「税金を使ってでも行政がやらなければならない」と市民が合意できる事
業の絞込みが必要です。

事業評価のなかで、「廃止」と

判断の出た事業も沢山あるが、

今後担当部署では評価を受けて

どのようにしていくのか。

 ②�事務事業評価について

＜廃止の評価を受けた事業

の各担当部長＞事業評価の

結果を踏まえ廃止に向けて

進めていく。
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なぜ？

枚方市が
！

？ ？ ？ ？

枚方は人口４０万市、財政難とはいえ年約６００億
円の市民税収入を持つ。改革によっては交付税なし
で生き残れる可能性を持つ数少ない自治体の一つで
ある・・・なぜ？

＜それは、あめ！＞
合併特例債

大阪府の提案である３市（寝屋川市・交野
市）であれば６３２億円規模の特例債  
２市（交野市）であれば３２３億円規模の
特例債が認められる。
��������ただし、これらのお金は「合併後
の

＜それは、むち！＞

枚方市：��年�約８６億円����（一般会計の約８，５％）
寝屋川市：年�約１１７億円��（一般会計の約１７，１％）
交野市：��年�約４５億円����（一般会計の約１８，７％）����
               ����平成１３年自治大阪

地方交付税
（国からもらっているお金）が、
今後縮小される可能性がある

＜あしなみ＞ ＜枚方市議会では＞

交野市は9月に市長改選もあるが、合併には消

極的にみえる。

寝屋川市は、枚方市・交野市との３市合併と��

守口市・交野市との３市合併の検討中の段階��

である。（寝屋川市ホームページ）

今年３月に「広域行政問題研究会」を超党
派で立ち上げ、毎月開催され、色々な立場
での活発な議論が交わされている（会長：
今市隆雄議員）９月に一定の見解を出し、
議長に対して報告を行う。

＜その他の動き＞静岡市と合併した清水市の例にあるように、商工会議所、青年会議

所を中心とした�住民発議による合併法定協議会�の立ち上げが日本各地で起きている

。
＜池上の現段階での考え方＞

合併をしたとしても、全国財政悪化ワーストテン自治体に入る３市の合併
である。並々ならぬ努力をしなければ、地方交付税の１０年後、２０年後
の削減対応ができず、箱物を作っただけで、若い世代に負担を増やし、事
業所税・市民税の増額（３０万人以上の市）に終わってしまう可能性もあ
る。ただ、これは合併しなかったとしても、枚方市の厳しい自己改革が求
められるのは同じである。

�国からの「あめ」と「むち」と
は片腹いたいわ！！そもそも「国
と都道府県、市町村は対等である
」と中学校の政治経済でならった

！国と地方自治体の税配分の検
討こそが必要である！・・・とい
うのは私の本音なんだけどね。
「あめ」と提示されている合併特
例債だって、総理のお財布ではな
く、国民（市民）の税金に変わり
はないのです

賛否はともかくとして、合
併特例債の期限である平成
１７年の３月には、必要期
間を逆算していけば現時点
では間に合わないと思える
状況です。政令市も含め、
合併特例債をはずしてもな
お、合併論議ができるかど
うかも問われているのだと
思います。もちろん府県を
越えて合併の可能性もあり
ます。

建設事業」との縛りがある。
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③�市職員の住居手当について

またもお手盛り！！

年約２億４０００万円
枚方市独自の上乗せ分

枚方市では人事院勧告どおり、借家に住んでいる職

員には２万７００円、借家以外に住んでいる職員に

は３８００円を限度としてほぼ全員の職員に住居手

当を支給している。（給与条例１９条の２）

しかし、それに加えて、条例の附則という形で２０年も前から、１人６
０００円の市独自上乗せを行っている。
これを、合計すれば、約３３００人分×６０００円×１２ヶ月分で年間、

約２億４０００万円にのぼる。

①実質給与の上乗せであり、地方公務員法２５条の趣旨に反する脱法行為との疑

 いがある。

②２０年前、附則制定時点から大きな疑問をもたれていた上乗せであり、特例と

 しての議会合意を２０年間そのまま継続されていることについての問題

③現在の職員、１人あたり人件費は平均年９４０万円にのぼる。市独自の上乗せ

 がなければ、住居の確保ができない状況とはとても考えられない。

＜中司市長＞

現在の社会情勢に適応するように、適切な処置が講じられるよう検討する。

④�学校教育について
本年度から、完全学校週５日
制が実施され、小学校区にお
ける「ふれ愛・フリー・スク
エア事業」、中学校区の「す
こやかネット事業」等、家庭
や地域の教育力を引き出すと

して、多くのボランティアの方達の協力
を求めておられます。

翻って、教育現場からは「
教科書を最後までやる必要
はない！」とか「勉強だけ
ではない」の言葉が教師自
身から聞こえる。勉強だけ

でないことは重々理解しているが、授
業についていけない子どもを塾に通わ
せ、宿題を見てやり、土曜日の放課後

枚方市が合併
！？

枚方市が合併
！？

枚方市が合併
！？

（わかりやすいを重点に、大つかみの説明ですが・・・。）

「広報ひらかた」の６月号で突然「合併」が取り上げられま
した。数年前の「市が倒産か！？」から、今度は「合併」び
っくりされた市民の方も多かったと思います。

明治の大合併
300戸～500戸を標準規模に・・・市町村数：約7万から約1万5000に
昭和の大合併
8000人以上を標準に（新制中学校の設置管理）・・市町村数：約3300に
平成の大合併
介護保険の独自採算・地方交付税の縮小等を視野に入れた自治体財政の独立

＊現在人口１万人未満の市町村が全体の５割弱あります。今回は市町村数約1000を目指す。

＜歴史的な市町村合併＞

＜大阪府が枚方市に示した合併パターン＞

大阪府
枚方市
●�人口：約４０万２０００人
●�人口密度：６、１８６人
●�一般会計：約１、０２０億円
●�議員数：３６人

寝屋川市
●�人口：
�������約２５万人
●�人口密度：
�１０、１４１人
●�一般会計：
�������約６８２億円
●�議員数：３４人

交野市
●�人口：
����約７万７０００人
●�人口密度：�
����３、０１０人
●�一般会計：
��������約２３８億円
●�議員数：１９人

枚方市・交野市・寝屋川市の３市合併。又は枚方市・交野市の２市合併

。

以上の理由により市「独自上乗せ分」、２億４０００万円について「廃止」を求める。

/km2

/km2

/km2
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事業にボランティアとして協力をし、温
かい食事を用意し、いじめの傷痕をいや
し、自分自身の仕事もこなし・・・と保
護者の悲鳴があるのも事実であります。
地域ボランティアの皆さんからも�「じ
ゃ、先生は何をするのか」という声も聞
こえてくる。

１５歳の春、子ども達はそれぞれの
社会に飛び立っていく。その子ども
らに対し、

 ⑤�定年退職職員の再雇用について

市職員の１人平均年間人件費は９４０万円を超えている
この年収を享受し、３、０００万円前後の退職金を手に
した定年退職職員を再度雇用している枚方。

本年度の新卒採用者は２名、再雇用
した定年退職者は２７名である。

国民皆年金制度の根幹にもかかわるこの異常な数字、市民感情、いずれを
とっても到底納得しがたい。私のもとにも廃止を求める市民の方からの強
い抗議の声が多く寄せられている。市長自らの手でこの条例を廃止するべ
きである。

「給与を受けるプロとして、

  教師は何を担うのか？」

＜中司市長＞制度創設に当たって、厳しい選考の上再任用をおこなった。引き続き厳し

い対応を行っていく。

＊�雇用期間：年金の満額支給
 年齢まで。最終的には６５
 歳まで。
＊�勤務条件：週４日勤務で
  年収３３０万円�
��（再雇用１年目から、有給年
 ２０日。夏休み８日。１日
 ７時間４５分労働

＜定年退職職員の再雇用条件＞
問題点
■�年金の満額支給開始が遅れるのは、公務
 員だけではない。国民すべてが同じ条件
 であるのに、元公務員だけが、なぜ、そ
 れも市民の税金で補完されるのか？
■�年金の約９０万円部分のみ支給が遅れる
 のに、なぜ約３３０万円なのか？
■�職員給与の支払い者である市民との格差。
 大多数のフルタイムで働く現役市民の平均
 年収は、約４００万円から６００万円の間
 です。
■�職員の退職基金が底をついている。３０代、
 ４０代職員の退職金は今後どうするのか？
 職員間の食い逃げではないのか？

＜教育長＞�子ども達に確実な基礎学力をつけてやることが教師の使命である。教育委員会と

しては、確かな学力を付けさせる事に熱意をもって取り組む教師の育成を図っていく。 ⑥非常勤職員に関する条例について

市長から、時期を逸することなく、検証検討を加えていくとの答弁が
あったので、今後を注目させていただく。

議員報酬削減案と
議員定数削減案の結果ご報

告

■�議員報酬１割減は、賛成１３名・反対２０名・棄権２名で否決
■�議員定数２名減は、賛成１６名・反対１９名で否決

私は「議員報酬１割減」については３人の提案者の１人であり、勿論賛成し
「議員定数２名減」については反対しました。
前回のNEWSの中でも触れましたが、枚方４０万人口の市で法定議員数は５２
名です。それをすでに１６名も減員し現在３６名になっています。これ以上
の定数削減は組織を持たない候補者を狙い撃ちし、絶対多数である「組織を
もたない無党派層市民」の声を行政に反映することができなくなるぎりぎり
の数字であるとの判断からです。

どちらの提案も、もともとは「議会も財政再建に向けて！」だったはずです
から、市民に影響のある議員定数より、「わが財布を」との判断は当然と考
えるのですが。

また、現在約３、５００名の職員に、平均年１人あたり９４０万円の人件費
がかかっています。議員報酬１割カットは、年間３００億円にものぼる職員
給与のカットにつながる大きな支出抑制に繋がっていきます。

■７月中「議員報酬の２割削減」の直接請求に使用する署名を集める市民の方がおられま

した。

それについて、池上もその署名に関わっていると思われた方からの問い合わせが多数あり

ました。私自身は２割でも、３割でも、議員の報酬削減については異論はありませんが、

「１割削減」は実現の可能性が高く、現在その成立に向けて全力を傾けており、市民の方

にこの件で署名をお願いすることはありません。また、「議員報酬削減を進める会」の事

務局は現職の議員の経営する某民間会社内にあります。また、署名が直接請求に必要な人

数に達したということで、９月議会には市長の意見を付して議題として上がってくるはず

です。以上、多数頂きました今回のお問い合わせに対するご報告とさせていただきます。こんな好
待遇

あってい
いの？

。

 国民年金の満額支給開始が遅れ、最終的に65歳支給になるのは公
務員だけではなく、国民全てが同じ条件です。この状況を視野に入
れ、該当する市民に対し受け皿となる手立てを講じていくのが行政
としての使命です。それをまず、自分たちのみの保身を税金で確保

する。この姿勢が納得しがたいのです。「定年退職職員の再任用条例廃

止」にむけて、いつまででも戦います。

、
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事業にボランティアとして協力をし、温
かい食事を用意し、いじめの傷痕をいや
し、自分自身の仕事もこなし・・・と保
護者の悲鳴があるのも事実であります。
地域ボランティアの皆さんからも�「じ
ゃ、先生は何をするのか」という声も聞
こえてくる。

１５歳の春、子ども達はそれぞれの
社会に飛び立っていく。その子ども
らに対し、

 ⑤�定年退職職員の再雇用について

市職員の１人平均年間人件費は９４０万円を超えている
この年収を享受し、３、０００万円前後の退職金を手に
した定年退職職員を再度雇用している枚方。

本年度の新卒採用者は２名、再雇用
した定年退職者は２７名である。

国民皆年金制度の根幹にもかかわるこの異常な数字、市民感情、いずれを
とっても到底納得しがたい。私のもとにも廃止を求める市民の方からの強
い抗議の声が多く寄せられている。市長自らの手でこの条例を廃止するべ
きである。

「給与を受けるプロとして、

  教師は何を担うのか？」

＜中司市長＞制度創設に当たって、厳しい選考の上再任用をおこなった。引き続き厳し

い対応を行っていく。

＊�雇用期間：年金の満額支給
 年齢まで。最終的には６５
 歳まで。
＊�勤務条件：週４日勤務で
  年収３３０万円�
��（再雇用１年目から、有給年
 ２０日。夏休み８日。１日
 ７時間４５分労働

＜定年退職職員の再雇用条件＞
問題点
■�年金の満額支給開始が遅れるのは、公務
 員だけではない。国民すべてが同じ条件
 であるのに、元公務員だけが、なぜ、そ
 れも市民の税金で補完されるのか？
■�年金の約９０万円部分のみ支給が遅れる
 のに、なぜ約３３０万円なのか？
■�職員給与の支払い者である市民との格差。
 大多数のフルタイムで働く現役市民の平均
 年収は、約４００万円から６００万円の間
 です。
■�職員の退職基金が底をついている。３０代、
 ４０代職員の退職金は今後どうするのか？
 職員間の食い逃げではないのか？

＜教育長＞�子ども達に確実な基礎学力をつけてやることが教師の使命である。教育委員会と

しては、確かな学力を付けさせる事に熱意をもって取り組む教師の育成を図っていく。 ⑥非常勤職員に関する条例について

市長から、時期を逸することなく、検証検討を加えていくとの答弁が
あったので、今後を注目させていただく。

議員報酬削減案と
議員定数削減案の結果ご報

告

■�議員報酬１割減は、賛成１３名・反対２０名・棄権２名で否決
■�議員定数２名減は、賛成１６名・反対１９名で否決

私は「議員報酬１割減」については３人の提案者の１人であり、勿論賛成し
「議員定数２名減」については反対しました。
前回のNEWSの中でも触れましたが、枚方４０万人口の市で法定議員数は５２
名です。それをすでに１６名も減員し現在３６名になっています。これ以上
の定数削減は組織を持たない候補者を狙い撃ちし、絶対多数である「組織を
もたない無党派層市民」の声を行政に反映することができなくなるぎりぎり
の数字であるとの判断からです。

どちらの提案も、もともとは「議会も財政再建に向けて！」だったはずです
から、市民に影響のある議員定数より、「わが財布を」との判断は当然と考
えるのですが。

また、現在約３、５００名の職員に、平均年１人あたり９４０万円の人件費
がかかっています。議員報酬１割カットは、年間３００億円にものぼる職員
給与のカットにつながる大きな支出抑制に繋がっていきます。

■７月中「議員報酬の２割削減」の直接請求に使用する署名を集める市民の方がおられま

した。

それについて、池上もその署名に関わっていると思われた方からの問い合わせが多数あり

ました。私自身は２割でも、３割でも、議員の報酬削減については異論はありませんが、

「１割削減」は実現の可能性が高く、現在その成立に向けて全力を傾けており、市民の方

にこの件で署名をお願いすることはありません。また、「議員報酬削減を進める会」の事

務局は現職の議員の経営する某民間会社内にあります。また、署名が直接請求に必要な人

数に達したということで、９月議会には市長の意見を付して議題として上がってくるはず

です。以上、多数頂きました今回のお問い合わせに対するご報告とさせていただきます。こんな好
待遇

あってい
いの？

。

 国民年金の満額支給開始が遅れ、最終的に65歳支給になるのは公
務員だけではなく、国民全てが同じ条件です。この状況を視野に入
れ、該当する市民に対し受け皿となる手立てを講じていくのが行政
としての使命です。それをまず、自分たちのみの保身を税金で確保

する。この姿勢が納得しがたいのです。「定年退職職員の再任用条例廃

止」にむけて、いつまででも戦います。

、



－6－ －3－

③�市職員の住居手当について

またもお手盛り！！

年約２億４０００万円
枚方市独自の上乗せ分

枚方市では人事院勧告どおり、借家に住んでいる職

員には２万７００円、借家以外に住んでいる職員に

は３８００円を限度としてほぼ全員の職員に住居手

当を支給している。（給与条例１９条の２）

しかし、それに加えて、条例の附則という形で２０年も前から、１人６
０００円の市独自上乗せを行っている。
これを、合計すれば、約３３００人分×６０００円×１２ヶ月分で年間、

約２億４０００万円にのぼる。

①実質給与の上乗せであり、地方公務員法２５条の趣旨に反する脱法行為との疑

 いがある。

②２０年前、附則制定時点から大きな疑問をもたれていた上乗せであり、特例と

 しての議会合意を２０年間そのまま継続されていることについての問題

③現在の職員、１人あたり人件費は平均年９４０万円にのぼる。市独自の上乗せ

 がなければ、住居の確保ができない状況とはとても考えられない。

＜中司市長＞

現在の社会情勢に適応するように、適切な処置が講じられるよう検討する。

④�学校教育について
本年度から、完全学校週５日
制が実施され、小学校区にお
ける「ふれ愛・フリー・スク
エア事業」、中学校区の「す
こやかネット事業」等、家庭
や地域の教育力を引き出すと

して、多くのボランティアの方達の協力
を求めておられます。

翻って、教育現場からは「
教科書を最後までやる必要
はない！」とか「勉強だけ
ではない」の言葉が教師自
身から聞こえる。勉強だけ

でないことは重々理解しているが、授
業についていけない子どもを塾に通わ
せ、宿題を見てやり、土曜日の放課後

枚方市が合併
！？

枚方市が合併
！？

枚方市が合併
！？

（わかりやすいを重点に、大つかみの説明ですが・・・。）

「広報ひらかた」の６月号で突然「合併」が取り上げられま
した。数年前の「市が倒産か！？」から、今度は「合併」び
っくりされた市民の方も多かったと思います。

明治の大合併
300戸～500戸を標準規模に・・・市町村数：約7万から約1万5000に
昭和の大合併
8000人以上を標準に（新制中学校の設置管理）・・市町村数：約3300に
平成の大合併
介護保険の独自採算・地方交付税の縮小等を視野に入れた自治体財政の独立

＊現在人口１万人未満の市町村が全体の５割弱あります。今回は市町村数約1000を目指す。

＜歴史的な市町村合併＞

＜大阪府が枚方市に示した合併パターン＞

大阪府
枚方市
●�人口：約４０万２０００人
●�人口密度：６、１８６人
●�一般会計：約１、０２０億円
●�議員数：３６人

寝屋川市
●�人口：
�������約２５万人
●�人口密度：
�１０、１４１人
●�一般会計：
�������約６８２億円
●�議員数：３４人

交野市
●�人口：
����約７万７０００人
●�人口密度：�
����３、０１０人
●�一般会計：
��������約２３８億円
●�議員数：１９人

枚方市・交野市・寝屋川市の３市合併。又は枚方市・交野市の２市合併

。

以上の理由により市「独自上乗せ分」、２億４０００万円について「廃止」を求める。

/km2

/km2

/km2



市議会議場から
議会での池上一般質問（要約）

 ①�市長の政治姿勢について

？

－7－

＊紙面の都合上、質問も答弁も「言い切りがた」の文体にしています。
＊質問・答弁の全文については「市議会会議録」として、9月以降に公民館、
 図書館、市役所等に置いてあります。

７年前、市長は「市政の流れを変えよう！」と
市民に訴え、既存組織に乗った候補者を破り当選されて

きた。あの当時市長を当選させたエネルギーの源泉は、

無党派市民の「政治を変えたい！」との想いであった。

あれから７年経ったが、市長の「市政の流れを変え続け

る」覚悟と、既得権益、特定組織の為の施策を大胆に見直す�との決意に変

更はないか。

組合要求の「退職職員の再雇用条例の市長提案」にしても、「市制施行５５

周年事業」を筆頭にした膨大なイベント事業、啓発事業・・・市長に一票を

投じてきたものとして到底理解できない事業が多い。

＜市長＞常に幅広い市民の立場にたち、偏らない、しがらみにとらわれない

施策を実現していくという初心に変わりはなく、また、変わりがあってはな

らないと常に戒めている。強い意志と情熱を持って構造改革を実現していく

決意で望んでいる。

＊現在枚方市のやっている事業は、年間１１００事業にのぼり、それに要
する経費（一般会計）が約１０００億円を越えています。その事業を一つ
ずつ評価検証する試みが今始まっています。
「税金を使ってでも行政がやらなければならない」と市民が合意できる事
業の絞込みが必要です。

事業評価のなかで、「廃止」と

判断の出た事業も沢山あるが、

今後担当部署では評価を受けて

どのようにしていくのか。

 ②�事務事業評価について

＜廃止の評価を受けた事業

の各担当部長＞事業評価の

結果を踏まえ廃止に向けて

進めていく。

－2－

なぜ？

枚方市が
！

？ ？ ？ ？

枚方は人口４０万市、財政難とはいえ年約６００億
円の市民税収入を持つ。改革によっては交付税なし
で生き残れる可能性を持つ数少ない自治体の一つで
ある・・・なぜ？

＜それは、あめ！＞
合併特例債

大阪府の提案である３市（寝屋川市・交野
市）であれば６３２億円規模の特例債  
２市（交野市）であれば３２３億円規模の
特例債が認められる。
��������ただし、これらのお金は「合併後
の

＜それは、むち！＞

枚方市：��年�約８６億円����（一般会計の約８，５％）
寝屋川市：年�約１１７億円��（一般会計の約１７，１％）
交野市：��年�約４５億円����（一般会計の約１８，７％）����
               ����平成１３年自治大阪

地方交付税
（国からもらっているお金）が、
今後縮小される可能性がある

＜あしなみ＞ ＜枚方市議会では＞

交野市は9月に市長改選もあるが、合併には消

極的にみえる。

寝屋川市は、枚方市・交野市との３市合併と��

守口市・交野市との３市合併の検討中の段階��

である。（寝屋川市ホームページ）

今年３月に「広域行政問題研究会」を超党
派で立ち上げ、毎月開催され、色々な立場
での活発な議論が交わされている（会長：
今市隆雄議員）９月に一定の見解を出し、
議長に対して報告を行う。

＜その他の動き＞静岡市と合併した清水市の例にあるように、商工会議所、青年会議

所を中心とした�住民発議による合併法定協議会�の立ち上げが日本各地で起きている

。
＜池上の現段階での考え方＞

合併をしたとしても、全国財政悪化ワーストテン自治体に入る３市の合併
である。並々ならぬ努力をしなければ、地方交付税の１０年後、２０年後
の削減対応ができず、箱物を作っただけで、若い世代に負担を増やし、事
業所税・市民税の増額（３０万人以上の市）に終わってしまう可能性もあ
る。ただ、これは合併しなかったとしても、枚方市の厳しい自己改革が求
められるのは同じである。

�国からの「あめ」と「むち」と
は片腹いたいわ！！そもそも「国
と都道府県、市町村は対等である
」と中学校の政治経済でならった

！国と地方自治体の税配分の検
討こそが必要である！・・・とい
うのは私の本音なんだけどね。
「あめ」と提示されている合併特
例債だって、総理のお財布ではな
く、国民（市民）の税金に変わり
はないのです

賛否はともかくとして、合
併特例債の期限である平成
１７年の３月には、必要期
間を逆算していけば現時点
では間に合わないと思える
状況です。政令市も含め、
合併特例債をはずしてもな
お、合併論議ができるかど
うかも問われているのだと
思います。もちろん府県を
越えて合併の可能性もあり
ます。

建設事業」との縛りがある。
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池上典子
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�����������TEL�072-841-7248��(直通)
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無所属市民派の議員として、市政や議会に＜生活者・納税者＞の声を反映させるため活動しています！！
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http://www.ne.jp/asahi/ikegami/noriko/
池上典子のホームページ 

議会、議員は意志決定機関として行政（市長）の提案に対して、賛成し、または反対し、

行政執行に市民合意を与え、または与えない、という教科書どおりの�議会制民主主義�が

地方議会において、いかに形骸化していたかということの一つの証に思えます。   

＜記名投票以外       では＞誰が賛成をし、反対をしたかが誰に
もわからないまま議会を賛成多数で通過したり、廃案になったりしていたわけです。
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�問題山積、住基ネット

①�８月５日�枚方市独自のセキュリティ規程を制定施行

②�８月５日�総務大臣に対し、プライバシー保護措置の徹底を求める緊急要望書提出

③�８月８日�個人番号の郵送は直接手渡しの「配達記録郵便」に決定→発送が遅れる

④�８月１９日�「住基ネット相談センター」開設�（０７２－８４１－３７６５）

⑤�８月２０日�市内３郵便局から、通知書を順次配達

「個人情報保護法案」が間に合わないまま、枚方市でも８月５日住民基本台帳が接続

されました。各自治体で首長からの様々な声があがっています。首長だけではなく、

今後議会も市民の情報をいかに守るかが問われます。「枚方市の市民派議員」として

同僚の高橋議員と今後の方向を論議しています。

市としての最近の対応

＊�枚方市では初期の段階から、D.V.等世帯主に自分の住民票コードを送られ
 たくない市民について、本人からの申し出のあった場合に申し出者のコー
 ドを抜いた葉書を送付する等の処置を取っています。 「個人番号は個人
 へ」が原則なので、当然の措置と考えます。
＊�来年の本格稼動に向けて、首長としての判断、議会としての行動、個人の
 市民からの意見、団体の運動、それぞれが問われます。��

会派について

３年間議会の中で会派として活動を続けてきましたが、最後の締めくくりの

年を迎え、それぞれの集大成をすることとして発展的に会派を解消いたしま

した。議員は４年ごとに失職し、市民の審判を受けます。８年間を振り返っ

て悔いのないよう、残りの任期をガンバリマス。

 昨年から枚方市議会の議場において�4回�行われた議案に対する
「記名投票による採決」について他市の議員の方からの問い
合わせがあります。もちろん「珍しい！！」ということでです

ある意味では、記名投票によって「口利き」「よっしゃよっしゃ」「お世話に

なった」をひっくるめた従来の「役所窓口利益誘導型議会」から本来あ
るべき「意志決定機関・立法機関としての議会」への大きな一石にな
る可能性もあり、議員１人１人の議会での「賛否の判断」を選挙で有権者から問わ

れる時代に突入することも考えられるわけです。

他市の「市議会報」の中には、質問をする議員の名前も載せない議会もまだ

まだあります。

枚方の市議会は市民の皆さんの目から見ればまだまだの部分も沢山あると思

いますが、他市の議会に先駆けて政治の転換期に入っています。この流

れを消すのも大きな流れにしていくのも有権者の皆さんの思いです。

リサイクルペーパー
を使用しています

��（無記名投票や起立採決）


